
宁波市海曙区横街 HJ01-07-15/m2 地块
已列入年度出让计划。因地块出让需要，需
在地块出让前对上述地块内的电力、通信、
供水、排水、燃气、人防设施、信号线等设
施进行排摸，以确保该地块地下无管线及设
施。请相关权属单位于见报之日起 5 个工作日
内，到宁波市海曙区横街镇人民政府进行登
记确认，逾期不予登记的，视作该区域内相
关设施迁移完毕，由此可能造成的后果由权
属单位自行承担。

附图：
联系人：苏梦杰
联系电话：88280712
联系地址：宁波市海曙区横街镇人民政

府 103 室
宁波市海曙区横街镇人民政府

宁波市海曙区横街镇HJ01-07-15/m2地块地下设施登记公告

为保障楼家河流域雨污分流改造项目工程的顺利
实施，根据 《中华人民共和国道路交通安全法》 第三
十九条的有关规定，决定自 2022 年 11 月 7 日至 2023 年
1 月 7 日(共 2 个月)，对新桥二路(康桥南路-康庄南
路)、新桥三路(康桥南路-康庄南路)进行交通管制。
除沿线单位外，全天禁止一切车辆、行人在新桥二
路、新桥三路上通行，受限车辆可通过康庄南路、宁

慈公路等道路绕行。
请社会各界和广大群众给予理解和支持，配合现

场交通管理人员指挥，遵照现场交通标识指示通行，
确保安全有序。

特此公告。
宁波市公安局交通警察局

2022年11月2日

关于楼家河流域雨污分流改造项目工程施工期间交通管制的公告
（2022年第115号）

②学习贯彻二十大精神
鼓干劲 当标兵 开新局
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易其洋

“从现在起，中国共产党的中心
任务就是团结带领全国各族人民全
面建成社会主义现代化强国、实现第
二个百年奋斗目标，以中国式现代化
全面推进中华民族伟大复兴。”这是
党的二十大报告中的庄严宣示。

这一宣示，揭示了我们党的中心
任务，也揭示了实现中华民族伟大复
兴，就要靠中国式现代化。现代化，是
发轫于西方的近代以来人类文明进
程，是普遍性规律。而由于历史文化
传统、所处历史方位、面临的具体问
题不同，每个国家的现代化又有独特
性和多样性。社会主义现代化、中国
特色社会主义现代化、中国式现代
化，都是现代化的中国化表达。

近代以来，中华民族遭受了前
所未有的劫难，置身“覆屋之下、漏
舟之中、薪火之上”的中国积弱积
贫。中国共产党诞生于民族危亡、人
民苦难之际，自成立以来，团结带领
人民进行革命、建设、改革，根本目
的就是为了让人民过上好日子。我
国真正意义上的现代化，始于 1949
年中华人民共和国成立。新中国成

立，中国人民“站起来”后，以毛泽东
为核心的第一代党中央领导集体开
创了中国式现代化的先河，并逐步
使“四个现代化”（农业、工业、国防
和科学技术的现代化）成熟定型。

1979 年 上 半 年 ，邓 小 平 提 出
“中国式的四个现代化”概念。随后，
他又将这一概念规范称为“中国式
的现代化”，把实现“小康社会”作为
阶段性目标。邓小平提出，“中国式
的现代化”就是要解决生产力发展
水平很低，远远不能满足人民和国
家的需要这个主要矛盾。我们推进

“中国式的现代化”，就是要坚持以
经济建设为中心，大力解放和发展
生产力，到 20世纪末，“达到小康水
平”“一个小康的状态”。

“小康”一词，源于《诗经》，指可
以维持中等生活水平的家庭经济状
况。实现现代化，关键在发展。七十
多年来，发展的阶段、行进的历程、
演变的逻辑在不断变化，但我们推
进中国式现代化，始终聚焦改善生
产力状况和提升群众幸福感，咬定
发展不放松。中国特色社会主义进
入新时代，社会主要矛盾转化为人
民日益增长的美好生活需要和不平

衡不充分的发展之间的矛盾，我们
顺应时势、接续奋斗，成功推进和拓
展了中国式现代化。

邓小平认为，社会主义的本质
就是最终实现共同富裕。习近平总
书记在党的二十大报告中指出，实
现全体人民共同富裕，是中国式现
代化的本质要求。今天，我们已拥有
超过 4 亿人的中等收入群体，是全
世界规模最大的，但相对于 14亿人
口，远远不够。衡量中国式现代化建
设的功绩和成色，标准也许很多，但
人民幸福无疑是至高标准、终极标
准。让每个中国人都过上好日子，

“我们的现代化是最难的，也是最光
荣的”。

习近平总书记指出：“我们的目
标很宏伟，但也很朴素，归根结底是
让全体中国人都过上更好的日子。”
中国式现代化以人民至上为根本价
值，实现人民对美好生活的向往，是
我们推进中国式现代化建设的出发
点和落脚点。从新中国成立初期解
决人民的吃饭问题，到改革开放之
后解决人民生活水平提高的发展问
题，再到今天探索全体人民的共同
富裕问题，发展内涵在不断丰富扩
展，人民群众不仅对物质文化生活
提出更高要求，对民主、法治、公平、
正义、安全、环境等方面的要求也日
益增长。推进和拓展中国式现代化，
不断满足人民的新要求、新期待，党

的二十大报告作出了一系列重大战
略部署，涉及经济、政治、文化、社
会、生态文明建设等方面，描绘了实
现人的全面发展、社会全面进步的
宏伟蓝图。

区域率先是现代化发展的一般
规律。几十年来，得风气之先，宁波
闯的，就是中国特色社会主义道路，
就是中国式现代化之路。作为改革
开放的排头兵、率先发展起来的受
益者，宁波以非凡的奋斗，让城市发
展日新月异，让人民生活今非昔比，
也为推进和拓展中国式现代化贡献
了力量、做出了示范。

依靠人民、为了人民而发展，发
展才有动力、才有后劲。现在，宁波
人民同全国人民一道，迈上了中国
式现代化的新征程，正在加快建设
现代化滨海大都市。中国式现代化，
是走一条别人没有走过的道路，必
然面临各种风险和挑战。我们要坚
定信心，奋勇向前，在推进中国特色
社会主义共同富裕先行和省域现代
化先行中领先领跑、担当示范，助力
中国式现代化建设迸发更为强大的
生机和活力。

中国式现代化：
出发点和落脚点是造福人民

夏熊飞

近日，呼和浩特市一名女性副
局长在公开场合的着装，引发网友
热议。有网友指出，在 10 月 29 日
召开的呼和浩特市疫情防控工作新
闻发布会上，该市行政审批和政务
服务局副局长李少莉佩戴的一副耳
钉，疑似法国著名奢侈品牌梵克雅
宝，官网售价高达 3 万元。此外，
她脖子上系的丝巾疑似爱马仕品
牌，售价在 4000 元以上。10 月 31
日，记者了解到，针对网友的质
疑，当地纪委已经介入调查 （11
月 1 日新黄河客户端）。

自从一些官员因为名贵手表、
皮带、香烟“翻车”之后，低调似

乎 成 了 领 导 干 部 们 的 “ 自 我 修
养”。像李副局长这样，参加新闻
发布会，却佩戴疑似顶尖奢侈品牌
饰品的官员，的确不多了，难怪有
网友指出“李少莉的妆容似乎过于
精致”，并质疑“穿着打扮与收入
水平很可能并不相符”。

网友关注李副局长的耳钉和丝
巾，并非没事找事，更不是“仇官
仇富”，而只是行使正当的监督权
利；作为领导干部的李副局长，也
理应接受群众的此类监督。从当地
纪委已经介入调查来看，对于公众
的监督，当地也是认可的，并在第
一时间给出了呼应，这比一些地方
抱守鸵鸟思维任舆情发酵的处理方
式，要合理有效得多。

李副局长的耳钉和丝巾，之所
以应该接受舆论的检视和纪委的
调查，一方面，“露富”引关注最
终被查落马的官员早有先例，网
友自然也容易联想这次会否又是
一次“自我举报”。在合理合法的
范围内表达质疑，甚至向当地监
督 部 门 反 映 问 题 ， 是 民 众 的 权
利，也是对领导干部监督体系的
有效补充。

另一方面，对舆论反映的问题
进行调查，既是对质疑的有效回
应，也是对官员“体检”或为其正
名的必要之举。如果真查出李副局
长存在违法违纪问题，那就能够及
早清除一匹害群之马；如果“查无
此事”，也能够为李副局长正名，

扫清压在她头上的疑云，有助于其
心无旁骛干好工作。

当然，舆论盯着李副局长的耳
钉与丝巾不放，还与其参加新闻发
布会用手指点着稿子照本宣科，被
质疑业务不熟有关。这也给各地提
了个醒，新闻发言人应该让专业的
人干，发布会前必须做好充足准
备，不能只是走过场念稿子。尤其
是对疫情防控、民生保障等事务，
民众的神经尤其敏感，稍有不慎就
可能引发舆情和次生灾害。

关注副局长的耳钉并非“仇官仇富”

赵继承

余姚阳明古镇府前路历史文化
商业街区新晋网红“打卡点”，从
去年 5 月开业至今，客流量超过
500 万 人 次 ， 带 动 消 费 约 2.5 亿
元，成为余姚活化阳明文化激活新
消费的载体之一 （10 月 31 日 《浙
江日报》）。

历史文化商业街区成为网红
“打卡点”，引来大客流，文创产品
热销，说到底，是因为街区呈现了

阳明文化与市民生活的深度融合场
景，实现了历史文化的活态传承。

从街区的开放性特征看，这是
一座没有围墙的“文化传承馆”，
一个个场景把传统民俗风情、古城
市井烟火、历史人文融入居民日常
休闲生活，让阳明文化产生“日学
而不察、日用而不觉”的浸润效
果。从街区的文化旅游功能看，彰
显了文化与旅游的深度融合。带有
阳明文化元素的商铺、书店，通济
桥、舜江楼和独具特色的国学国艺

展示展演等，使得街区成为综合性
休闲文化旅游胜地，游客在观光赏
景中就能接受历史文化熏陶。从街
区的时尚魅力看，时尚轻餐、休闲
娱乐、新零售、集合店，增添了街
区的时尚潮流气息，也让传统文化
元素“活起来”，古韵新潮交相辉
映。从街区的带动效应看，带有阳
明文化标识的明信片、文化衫、扇
子、雨伞等百余种“阳明文创”走
俏，文化效益、经济效益双丰收。

建设历史文化商业街区，让历

史文化活起来，是有效的文化传承
模式。综观全国各地的历史文化街
区，有熠熠生辉的，也有暗淡失色
的。对比其间优劣，不难看出，历
史感、文化感有余生活化不足是弊
病。历史文化不仅仅是用来欣赏、
讲故事的，更重要的是使其在生活
中得到实际运用，转化为看得见、
摸得着的社会经济效益。这既是弘
扬传承历史文化的应有之义，也是
其能够产生持久影响力的重要路
径。

历史文化需要多些“活态传承”

宋晨 陈凯姿

10月 31日，长征五号 B遥四运
载火箭搭载梦天实验舱在文昌航天
发射场冲入云霄，发射取得圆满成
功。

从天和核心舱到如今作为中国
空间站第二个科学实验舱的梦天实
验舱成功发射，中国空间站建造也
由全面实施阶段进入收官，我国在
建设航天强国的道路上又迈出坚实
的一步。

伟大的太空梦想是拼出来、干
出来的。正如长征系列火箭的名字，
我国载人航天的发展是一场敢于战
胜一切艰难险阻的“长征”，也是一
部不断攀登科技高峰的恢宏史诗。
从无人到有人，从短期停留到中长

期驻留，从舱内实验到太空行走，从
起步时期的基础薄弱、技术空白，到
如今拥有多项世界先进技术，航天
人始终怀着光荣与梦想，面向世界
科技前沿、面向国家重大需求，不懈
努力，中国航天事业高水平科技不
断迈出新步伐。

“梦天”顺利逐梦天宫，是我国
不断追求技术创新与科技进步，坚
持自力更生与自主研发道路结出的
丰硕成果。中国空间站建成在即，中
国航天梦还将继续向前。《2021 中
国的航天》白皮书显示，未来五年，
我国还将实施探月工程四期、深化
载人登月方案论证、完成火星采样
返回等重大工程项目，推动空间科
学、空间技术、空间应用全面发展。

逐梦苍穹无止境。目前，我国载
人航天工程已经从独立发展迈入全
球合作新时代。新征程中，中国航天
将迈着铿锵的步伐，以不断的创新
继续探索无限的星辰大海。

逐梦无止境 创新不停步

苑广阔

10月 28日，安徽六安一名母亲
中午哄孩子睡觉时取外卖，因为外
卖小哥很配合地轻拿轻放没有吵醒
孩子，所以打赏小哥1.10元，没想到
小哥以为这是遇到危险的暗示，随
即拨打 110 报警。物业和民警来了
才发现是一场误会，此事经媒体报
道后登上热搜（10 月 30 日极目新
闻）。

这起“乌龙报警”，可以说极富
戏剧性，是很多巧合在一起的结果。
顾客本来是感谢外卖小哥的体贴，
所以想打赏一下，结果发现银行卡
里只有 2 元多，于是顺手就打赏了
1.10 元。而且外卖小哥在送餐的时
候，告诉这名母亲给自己一个好评，
结果她因为怕吵到刚刚睡着的孩
子，就没有说话，而是眨眼点头表示
同意。所以，当外卖小哥收到1.10元
打赏后，联想到她的一些反常表现，
就误以为是其遇到危险，于是果断
拨打了110报警电话。

尽管后来证明这完全就是一次
误会，但是不得不说，即便是“乌龙
报警”，我们还是要为外卖小哥点一
个大大的赞。正如他自己所说，是误
会没关系，但如果顾客真遇到了危
险，这么做就可以帮到顾客，所以下
次遇到这种情况，他还是会这么做。

换句话说，我们不怕误会，也不
怕“乌龙报警”，但怕的就是真的有
人遇到了危险，需要我们提供帮助
的时候，我们却后知后觉，迟迟没有
反应过来。所以从这个角度来说，我
们宁愿每个人像这名外卖小哥一
样，警觉性高一点，想得多一些。这

样总好过因为麻痹大意，最后导致
我们不想看到的后果，才追悔莫及。

实际上，这名外卖小哥的做法，
除了其警觉性值得点赞之外，从更
深层次来说，他能够设身处地为别
人着想，愿意为了别人的利益和安
危而采取实实在在行动的精神，更
加值得赞赏。这种精神和行动，是我
们这个社会所需要的，也是我们每
个人所需要的。

看到客户打赏给自己的 1.10
元，除了这名外卖小哥，一些人可能
也会想到“110”，想到顾客是不是遇
到了什么意外，在向自己求助。但是
话又说回来，这一方面只是自己的
一种猜测；另一方面，即便自己不报
警，不采取行动，对方出了事，自己
也不用承担什么法律责任。更何况，
报警还可能耽误自己的本职工作，
影响自己的收入。

所以，外卖小哥因为“想多了”
而报警的做法，从根本上体现出来
的，是人与人之间一种守望相助的
精神。这种守望相助，是社会成员之
间的一种互相照顾、彼此呵护。有了
守望相助，可以让我们在陷入困境、
需要帮助和救济的时候，能够及时
得到援手，从而增加社会成员对整
个社会的安全感、归属感。

尤其值得一提的是，外卖小哥
的“乌龙报警”，发生在两个陌生人
之间，这也就意味着，真正的守望相
助，并不仅仅发生在亲朋好友等特
定关系人之间，而是可以发生在完
全陌生的两个人或者更多人之间。
这样，从守望相助精神和行动中得
到帮助的人才会更多，我们的社会
也才会更加温暖。

外卖员因顾客1.10元打赏“乌龙报警”：

陌生人之间也能守望相助

各说各理 朱慧卿 绘

江德斌

10月 31日，由浙江卫视出品的
越剧文化传承推广节目《中国好声
音》越剧特别季播出。节目组邀请了
茅威涛、方亚芬、陶慧敏、郑云龙四
位艺术名家出任导师。节目播出后，
＃好声音越剧版开播＃、#95 后女
孩扮老旦反差有多大#、#越剧女演
员为演孔乙己剃光头#等话题成了
短视频平台热点（11 月 1 日《新京
报》）。

越剧是传统文化的精华之一，
拥有很多中老年戏迷，具有深厚的
文化底蕴，《中国好声音》则是现代
综艺节目、中国流行文化的标志之
一，深受广大年轻人的喜爱。如今，

浙江卫视以越剧特别季的形式，将
流行音乐与传统文化有机结合，让
越剧艺术在现代舞台上绽放华彩，
实现“破圈效应”，吸引了很多观众，
不仅令戏迷们倍感新奇，还能让年
轻人感受到越剧魅力，进而爱上传
统文化。

据介绍，该档节目联合浙、沪、
苏、闽等地专业越剧院团、戏曲院
校，邀请到茅威涛、方亚芬、陶慧敏、
郑云龙四位艺术名家出任导师，以
新时代的视听手段展现百年越剧的
无穷魅力。由越剧名角专业把关，从
参赛选手里选择优秀的越剧学员，
确保了节目质量，也为新生代越剧
演员提供了展示实力的舞台，更让
越剧实现从小众向大众的传播。

越剧已有百年发展历史，在我
国传统戏剧种类里，是流传较广的地
方剧种，在影响遍及全国的同时，还
走出国门，在国际上赢得盛誉，在国
外被称为“中国歌剧”。在越剧繁荣时
期，全国涌现出了许多流派、名角，各
地纷纷成立越剧团，培养了大量越剧
人才，也为市场奉献了许多优秀剧
目。但是，前些年，越剧与其他传统戏
剧一样，受到流行文化的冲击，逐渐
步入低谷，市场演出机会减少，人才
也逐渐流失，一度陷入困境。

近年来，随着“国潮”热度升温，
各种优秀传统文化受到年轻人青
睐，越剧的魅力也得以彰显，喜爱越
剧、学越剧的年轻人逐渐增多。然
而，越剧要恢复繁荣，还有很长的路

要走，最需要做的工作就是，培育市
场，激发年轻人的观剧兴趣，挖掘和
培养人才，积淀深厚的文化底蕴。因
此，在现代化的舞台上，以各种创意
表演形式，向大众展示越剧的魅力，
发现和培植人才，唱响传统文化“好
声音”，可谓一次有益的创新。

不仅是越剧，其他有着类似困
境的优秀传统文化，也需要创新思
维，突破传统局限性，勇敢走出“旧
圈层”，扩大受众群体。可以利用新
技术、新模式，结合当代审美，进行
创造、创新，给传统文化注入新的活
力。通过朋友圈、直播、短视频等，扩
大传播影响力，为大众带来新鲜的
审美体验，为传统文化铺设更长、更
坚实的跑道。

越剧特别季唱响传统文化“好声音”


